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ПО ДОРОЖКАМ САДА, ВСКАЧЬ, 
ПОБЕЖАЛ УПРЯМЫЙ МЯЧ, 
И ВЕСЁЛОЮ ГУРЬБОЙ 
ПОЗВАЛ РЕБЯТ ВСЕХ ЗА СОБОЙ. 
СИНЕ-КРАСНЫЕ БОКА, 
К НЕМУ ПРИТРОНЕШЬСЯ СЛЕГКА,- 
ОН ЗЕМЛИ КОСНЁТСЯ, 
А В РУКИ НЕ ДАЁТСЯ. 



История появления мяча 
        Однажды, две тысячи лет тому назад, 
 в Риме случилось вот что. Учитель гимнастики, 

звали его Атциус, проходя мимо мясной лавки, 
обратил внимание на огромный бычий пузырь. 
Надутый воздухом и перевязанный верёвкой, он 
висел над входной дверью – для красоты. Ветер 
трепал пузырь и стукал его об стенку, а он 
отскакивал! Ударялся и отскакивал!  
"Идея!" - должно быть, подумал Атциус, купил 
пузырь, обшил его дома чехлом из кожи, и 
получился мяч – лёгкий и прыгучий!  
 



Современные мячи  



 

 



Давным-давно жил учитель физкультуры 
американец  Джеймс Нейсмит. Чтобы детям было 
интересно заниматься он решил придумать игру. 
Взял две корзины от персиков и прибил их к стене. 
Ребята бросали мяч и за каждое попадание 
получали апельсин. Мяч баскетбольный круглый и  
                                                 оранжевый как апельсин. 

                                          А игра называется  
                                                                   баскетбол. 

Почему мяч оранжевый? 

 



Футболисты стараются попасть 
мячом в ворота соперника  

Если мяч забит в ворота – это 
называется – гол! 



Почему футбольный мяч черно-
белый? 

Ранние мячи были прошиты шнурками. Старые 
мячи были монохромными, коричневыми, затем 
белыми. Более поздние игровые снаряды были 
сделаны из скрепленных в единое целое 
синтетических заплаток. Впоследствии, для 
удобства трансляций на чёрно- 

    белые телевизоры, появился мяч 
   с чёрными пятиугольникам/белыми 

шестиугольниками.  
Эта расцветка стала стандартом для  
мячей и символики в принципе. 



Цель игры - направить мяч над 
сеткой, чтобы он коснулся 
площадки соперника. 





Почему мяч легкий? 

 В 1895 году американский учитель 

 физкультуры Уильям Дж. Морган  

придумал новую игру. Ему нравился теннис, но для 
игры требовались мячи, ракетки, сетки и другое 
оборудование, чего не хотелось внедрять. 
Единственное, что было по душе – это 
использование сетки. Он поднял ее на высоту почти 
в 2 метра, чуть выше роста среднего человека. 
Игровой мяч необходим более легкий чем для 
других игр для полета. 

 



Побеждает  тот  теннисист, который 
отобьет больше мячей. 



Для чего нужны ракетки? 
   Большое развитие игры с мячом получили в эпоху 

Возрождения в городах и селениях Европы, 
прежде всего в Италии. Сначала мяч 
перебрасывался через сетку ладонью, затем для 
смягчения удара надели перчатки, в которые 
вскоре стали вшивать деревянные пластины для 
смягчения удара. На смену им пришли ракетки из 
дерева, которые спустя некоторое время стали 
обтягивать пергаментом. И только позднее, в XVI 
веке на ракетках появились струны. 



Почему мяч с ворсинками? 

     Для игры используется полый резиновый 
мяч, покрытый  войлоком, окрашенный в 
яркий цвет, с нанесённой замкнутой линией 
характерной формы. Наиболее 
распространены мячи с давлением, но 
бывают мячи без внутреннего давления, 
изготовленные из более жёсткой резины 
для лучшего отскока. 

 



 




